
К 70-ЛЕТИЮ БГАТУ: ИСТОРИЯ В ЛИЦАХ

К 70-летию университета редакция газеты 
публикует цикл статей о лучших работниках 
БГАТУ, которые большую часть жизни посвя
тили родному вузу. Сегодня наш гость -  ма
стер производственного обучения 1 катего
рии кафедры технологии металлов Леонид 
Станиславович СИМАКОВИЧ.

-  Мои родители были учителями в сельской 
Тешевлянской восьмилетней школе Баранович
ского района, -  рассказывает Леонид Станисла
вович. -  Имели свой частный дом и соответст
венно приусадебный участок (25 соток), так что с 
детства был приучен к земле. Отец в молодости и 
его дедушка работали на железной дороге в г. Ба
рановичи. Поэтому после 8-го класса поступил в 
Брестский железнодорожный техникум, но учить
ся туда не поехал, понял, что это не моё и решил 
учиться в 9 классе Новомышской средней школы. 
Школа находилась в 12 км от деревни, поэтому 
весной и осенью добирался туда на велосипеде, а 
зимой -  на лыжах. И таким образом, закалённым 
юношей приехал в Минск в 1967 году и поступил в 
БИМСХ на факультет «Организация и технология 
ремонта сельскохозяйственной техники».

Отмечу, что мы с братом «раскопали» свою ро
дословную до 1795 года. Все предки были кре
стьянами, сначала крепостными, а потом и сво
бодными земледельцами. Вот и мне -  «пану сохи 
и косы» -  пришлось продолжить их дело.

Во время учёбы в институте, начиная со вто
рого курса, подрабатывал ночным сторожем в 
отделе охраны. Во время летних каникул, на 4-м 
курсе, с одногруппниками ездили в Крым убирать 
виноград. В то время в институте была военная 
кафедра по инженерно-дорожной специализа
ции. Поэтому после окончания института мне 
было присвоено звание лейтенант.

После защиты диплома часть выпускников, в 
том числе ия, были призваны на два года вармию. 
Начинать службу пришлось на Северном Кавказе 
в г. Владикавказ (г. Орджоникидзе) в строитель
ном батальоне. Знания, полученные в институте, 
пригодились и во время службы. Через два года 
мне предложили остаться в Вооруженных Силах. 
В 1974 г. был назначен командиром инженерно
сапёрной роты в мотострелковый полк. По долгу 
службы приходилось постоянно заниматься раз
минированием территории Северного Кавказа. 
В 1976 году был откомандирован для прохожде
ния службы в Монголию (Забайкальский ВО). 
За время службы в МНР за 5 лет из юноши стал 
мужчиной. Прошёл «огонь, воду и медные трубы». 
Участник событий во время китайско-вьетнам
ских конфликтов, тогда мы готовились к разно
му повороту дел. Для маскировки танков полка в 
районе Халхин-гола за сутки было взорвано бо
лее 3 тонн тротила. Рота обеспечивала ввод на 
территорию МНР частей из Забайкалья. Спустя 
5 лет службы в МНР в должности зам. командира
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сапёрного батальона по вооружению переведён в 
КБВО (г. Марьина Горка). Служил в КБВО 10 лет, 
был назначен командиром полка по ремонту бро
нетанкового вооружения и заочно окончил Бро
нетанковую академию в г. Москве.

В 1992 году стал преподавателем сначала в 
Минском высшем командном военном училище, 
а затем, с созданием Военной академии МО РБ, 
был назначен заместителем начальника кафедры 
технического обеспечения и эксплуатации Во
оружения и Военной техники (ВВТ). Со многими 
выпускниками Военной академии встречаемся на 
общеакадемических мероприятиях в стенах учеб
ного заведения. Они с благодарностью высказы
ваются о времени обучения.

В 2003 году в звании полковника запаса вер
нулся в родной вуз, который уже назывался БГАТУ.

-  Почему вы пришли работать в универси
тет?

-  На протяжении всей службы я занимался тем, 
чему учили в институте, -  эксплуатацией и ремон
том техники. Хотя это была техника военная, но 
её эксплуатация не на много отличается от мир
ной техники. В разных случаях приходилось ис
кать непредсказуемые варианты эксплуатации и 
ремонта: нет подшипника -  поставил простой ре
мень и доработал до того времени, пока привезут 
новый. И таких вариантов, не регламентирующих 
порядок эксплуатации и ремонта, было много.

1 сентября 2003 года меня назначили заве
дующим лабораториями на кафедре ремонта 
машин факультета «Технический сервис в АПК», 
которым руководил в то время, к.т.н. Миклуш В.П. 
Дополнительно работал на 0,5 ставки ассистен
том кафедры. На кафедре проработал с сентя
бря 2003 по февраль 2004 года. 24 февраля, по 
предложению проректора похозяйственней и ад
министративной работе Морозова С.А., перешёл 
на должность директора студенческого городка 
университета. На первых порах был обескуражен 
увиденным положением в общежитиях городка: 
оборудование комнат оставалось на уровне 70-х 
годов. После моего доклада ректору университе
та Казаровцу Н.В. о состоянии дел в общежитиях 
была оказана огромная поддержка, и общежития

приведены в надлежащий вид. Руководством 
была поставлена задача перед работниками студ- 
городка и студентами университета разработать 
новые социальные стандарты, которые предус
матривают оборудование жилых студенческих 
комнат для комфортного в них проживания.

К 2005 году были разработаны новое Положе
ние об общежитиях студгородка; договор найма 
жилого помещения студентами; порядок прове
дения смотров-конкурсов на лучшее общежи
тие, комнату; порядок создания объединённой 
локальной компьютерной сети всех общежитий 
студгородка, что позволило студентам через ин
тернет организовывать обмен информацией с 
другими вузами.

К этому времени были организованы тендер
ные закупки нового оборудования для жилых 
комнат. Были отремонтированы кухни и кухон
ное оборудование, оформлены по-новому ком

большой буквы. Ведь первый ректор Суслов Вик
тор Павлович был заведующим этой кафедры. 
Бывшие деканы факультета -  Сидоренко Ю.А., 
Миклуш В.П., Миранович А.В. -  также выходцы с 
этой кафедры.

Заведующим кафедрой был и есть лауреат 
премии Совета Министров СССР и Государствен
ной премии Республики Беларусь, доктор техни
ческих наук, профессор Капцевич В.М. Благодаря 
помощи Ефремова В.Д. и Кожура Л.М. постигал 
все азы преподавательской деятельности по ос
воению новой для себя науки. Мне повезло, что 
теоретические знания как ассистент я закреплял 
на практических занятиях как мастер производст
венного обучения. Всё это позволило в 2011 году 
пройти аттестацию на присвоение квалифика
ционной категории «Мастер производственного 
обучения 1 категории». По итогам работы на раз
личных смотрах и конкурсах кафедра всегда за

наты самоподготовки, спорткомнаты, актовые 
залы. Как отмечалось в газете «Звязда» от 28 мая 
2004 года, «студенческий городок» БГАТУ по чи
сленности студентов выглядит представитель
но -  в восьми общежитиях живёт 2,5 тысячи че
ловек. В студгородке студенты не остаются один 
на один со своими проблемами, трудностями. 
Работники студгородка стремятся, чтобы жизнь у 
ребят была интересной и насыщенной.

В июне 2006 года на базе УО «БГАТУ» Мини
стерство сельского хозяйства и продовольствия 
провело выездное совещание администрации 
Первомайского района г. Минска, на котором 
присутствовали представители Минского горис
полкома, представители министерства, члены 
ректората БГАТУ. Было отмечено, что общежития 
студенческого городка приобрели современный 
вид.

4 июня 2007 года по моей просьбе был пере
ведён мастером производственного обучения 
II категории, на кафедру технологии металлов. 
Вот тут я понял, что знания, которые получал 
40 лет назад, придётся по-новому восполнять. 
Если с практикой почти всё было понятно, то с 
теорией пришлось потрудиться. Начал по учеб
никам самостоятельно готовиться к лаборатор
ным работам. Мне повезло попасть на кафедру с

нимала высокие места, в том числе и призовые. 
В 2011 году по указанию первого проректора уни
верситета Романюка Н.Н. кафедра участвовала в 
подготовке материалов для проведения квали
фикационных экзаменов со студентами 1-го кур
са факультетов АМФ и ФТС на получение рабочей 
специальности слесарь I разряда по ремонту с/х 
машин и оборудования.

-  Как вы относитесь к своему призванию 
по подготовке современной молодёжи к про
фессии инженера-агрария?

-  В своей трудовой деятельности всегда на 
первое место ставил подготовку специалистов 
агропромышленной отрасли к реальной работе 
на своём рабочем месте. Поэтому очень серьёз
но относился к созданию центра инновационных 
технологий обучения и управления в г.п. Боров- 
ляны.

Большое внимание уделяю духовно-мораль
ному и патриотическому воспитанию студентов. 
С этой целью постоянно выступаю перед ними с 
беседами, студентов призываю полюбить свою 
профессию, активно повышать знания и наби
раться опыта. А ребята взамен всегда приветст
вуют при встрече улыбкой и благодарностью за 
всё то, что было дано во время учёбы.

Вячеслав ЕРМАКОВ


